

suite lui être précieuse. Pourquoi ne dirions-nous pas ici, puisque l'occasion se présente favorable, que l'excellent M. Dauray, de Woonsocket, entre autres mérites, a celui d'avoir ainsi contribué à former de nombreux et excellents ouvriers de la parole et de l'action pour Dieu. Les centres canado-américains sous ce rapport lui doivent beaucoup. Son nom restera l'un des plus vénérés de leur histoire.

En 1885, après un premier voyage d'Europe, où il observa beaucoup, l'abbé, ou plutôt le père Deslauriers comme ils disent aux Etats, devenait curé d'une paroisse nouvelle à New Bedford. Il choisit lui-même saint Antoine, le thaumaturge de Padoue, pour en faire le patron de la *mission* que son évêque, Mgr Harkins, lui confiait.

Ce qu'il a fait à Saint-Antoine, ou mieux peut-être ce que saint Antoine a fait par lui et avec lui, en vingt-et-un ans, est vraiment considérable. L'église, dont le regretté curé était si justement fier, est l'une des plus belles qui se puissent voir sur le continent américain. Et tout le monde sait, après le retentissant débat du procès Houlihan, qui suivit l'effondrement de la construction en cours (5 octobre 1904), ce qu'elle a coûté d'argent aux fidèles et de démarches au curé. Nous ne pouvons entrer ici dans les détails de cette très grosse affaire. Mais nous devons à l'histoire d'affirmer qu'aucun curé de la Nouvelle-Angleterre n'a eu une telle occasion de mettre en lumière ses talents d'administrateur et sa fermeté dans la direction des hommes et des choses. Lors des fêtes de la dédicace de cette très belle église — le 28 novembre 1912 — on constatait qu'elle avait coûté, les frais du procès compris, 342,000 piastres, dont 212,000 avaient été payées en neuf ans. Et, à la fin du banquet, en présence de pas moins de sept évêques, de deux cents prêtres et de nombreux citoyens marquants, le curé Deslauriers, heureux et souriant, pouvait dire à ses hôtes, ce joli mot, bien significatif : " A cette même table,

à six heures, ce se
Antoine. " Eh!
ce qu'il en a donn
riers, et il en laiss
les oeuvres.

Mais cela, ce n'e
Antoine de New Be
re: " Aucun curé
province de Québe
faire leur salut, d'
la piété chrétienne
dames, tiers-ordre,
retraites annuelles
honneur à New Be
le curé rêvait enc
quand il aurait eu
tée pour ce qui exis

Et ce qu'il a com
il faut noter que le
goût autant qu'ave
affaires qu'il posséd
de coup d'oeil et un
strompait rarement.
causeur, remarquab
phe nous peint, si v
billard, c'était en
qu'un excellent prê

Et puis, ce digne
sens du mot. Il fau
mes que l'actualité r
1910, à la suite du c
joie de recevoir dans
Il lui disait, dans l'
ces paroles qui expl